Miércoles 18.01.12 GRANADA



aula de cultura

CHARLA-COLOQUIO SOBRE:

ENTENDIENDO A LA GENTE NORMAL (ECONOMÍA DEL COMPORTAMIENTO)

Ponente:

Pablo Brañas Garza

Catedrático de Teoría Económica de la UGR Director de Globe

(Laboratorio granadino de Economía del comportamiento)



Una sesión dinámica y participativa con experimentos en directo

Tratar de entender cómo se comportan las personas cuando toman sus decisiones económicas sin tener en cuenta cuestiones como la envidia, la empatía, o la falta de autocontrol puede conducir a desatinos. La Economía ha estado durante años, modelizando el comportamiento de los individuos sin tener en cuenta estos "pequeños detalles de la gente normal" y tratando a las personas como máquinas sin sentimientos que "ni sufren ni padecen", sino que optimizan.

JUEVES, 19 DE ENERO a las 20.00 horas

TEATRO CAJAGRANADA (AVENIDA DE LA CIENCIA)

dentro de la programación del 'Aula de Cultura' de IDEAL y la Obra Social de CajaGranada

Entrada libre hasta completar aforo -

Patrocina:





Víctor Manuel López y Miguel Olivares muestran la tarjeta que permitirá el descuento. :: IDEAL

Carrefour descontará el IVA a los mayores de 65 años en más de 4.000 productos

GRANADA. Los centros comerciales Carrefour descontarán el IVA en las compras que realicen los mayores de 65 años en los productos de carnicería, pescadería, frutería, panadería, charcutería, pastelería, platos preparados, huevos, verduras, hortalizas y que-

Estos productos, que representan el 65% de las compras de alimentación que realizan los mayores de 65 años, tienen un IVA del 4 al 8%y son, además, de uso dia-

La acción, denominada 'Plan 65+', se aplica sobre más de 4.000 productos, de los que el 82% procede de agricultura y ganadería local y regional española. La medida estará vigente en todos los establecimientos de la cadena (Hipermercados Carrefour, Carrefour Planet, Supermercados Carrefour Market, Carrefour Express y comercio electrónico Carrefour) hasta, al menos, el 17 de marzo, aunque los responsables de los hipermercados Carrefour en la provincia, Miguel Olivares y Víctor Manuel López, afirmaron que la vocación del Plan es de permanencia más allá de la fecha.

Tarjeta

Para acceder al descuento, los mayores usarán una tarjeta identificativa gratuita que los que ya son socios del Club Carrefour recibirán en casa en los próximos días. Los que no lo sean, pueden solicitarla en los supermercados e hipermercados.

Los artículos en los que se producirá el descuento son, según los responsables de Carrefour, especialmente necesarios en tiempos de crisis, donde muchas familias subsisten gracias a pensiones de jubilación.

El ahorro previsto por familia y año está en torno a 225-250 euros por término medio.

COMUN**I**DAD DE REGANTES DE LA ACEQUIA DE ARABULEILA

JUNTA GENERAL ORDINARIA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Comunidad de fecha 21 de Diciembre pasado y conforme a los artículos 44 y 45 de las Ordenanzas de esta Comunidad de Regantes, se convoca a todos los partícipes de la misma para que asistan a la Junta General Ordinaria que, se celebrará en CHURRIANA DE LA VEGA, en las nuevas Oficinas de la Comunidad (Situadas en la C./ Juan Strauss nº9, junto a Pozo de El Palo), el próximo domingo día 5 de FEBRERO, de 2012, a las diez de la mañana en primera cita y, de no concurrir quiónum suficiente. a las diez de la mañana en primera cita y, de no concurrir quórum suficiente, una hora más tarde en segunda, que se celebrará con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- ectura y aprobación, si procede, del acta de Examen y aprobación de la Memoria General del año 2011 que presenta la Junta de Gobierno.
 Examen y aprobación, si procede, de las Cuentas de la Comunidad del año 2011.
- 4 Examen y aprobación, si procede, del Presupuesto de Gastos para el año 2.012, Repartimiento Ordinario y plazos de cobro 5 Aprobación del Padrón General de Partícipes para el año 2.012.
- Actualización de la cuantía de las sanciones
 Renovación reglamentaria de los vocales de la Comunidad, ceses,
- nombramientos y confirmación de los mismos. 8 Tratar de cuantos asuntos sean de interés general para la Comunidad
- v acuerdos a adoptar.
- 9.- Ruegos y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la asistencia a todos los PARTICIPES de la Comunidad advirtiéndoles expresamente que, los acuerdos adoptados en segunda convocatoría serán válidos y tendrán fuerza de obligar a todos los partícipes, cualquiera que sea el número de asistentes.

Churriana de la Vega, a 21 de Diciembre de 2.011 EL PRESIDENTE

Fdo.: D. Antonio Sánchez Mata

Miguel Ángel Sánchez Vílchez, reelegido presidente de los gestores

GRANADA. Culminado el proceso electoral recientemente celebrado en el Colegio de Gestores Administrativos de Granada, Jaén y Almería, ha resultado reelegido por un nuevo periodo de cuatro años Miguel Ángel Vílchez Pérez, que inicia así un tercer mandato en la presidencia después de haber estado doce más como tesorero de la Junta de Gobierno.

En representación de este Colegio seguirá formando parte del pleno del Consejo General de Colegios de Gestores Administrativos de España, que también se encuentra en proceso electoral para renovar sus cargos, y asume la secretaría del Consejo Andaluz de la profesión.

La UGR ofrecerá el próximo curso Criminología y pospone Periodismo

Los grados en Energía, Arqueología y Biotecnología se podrían ofertar en el horizonte de 2013

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. En el horizonte de 2012 no se ofertarán los títulos que se habían anunciado para la Universidad de Granada (UGR). El grado de Periodismo tendrá que esperar hasta el curso 2013/2014. Eso como muy pronto, porque puede haber más demoras y más retrasos -como cuestiones económicas y de otra índole académica y administrativa-. En el grado en Criminología, en cambio, sí podrán matricularse los alumnos que así lo deseen en la Universidad granadina en el curso 2012/2013.

La vicerrectora de Enseñanzas en Grado y Posgrado de la institución universitaria granadina, Lola Ferre, explica que el plan de estudios ya se envió a la agencia de evaluación: «Nos lo devolvieron para hacer las modificaciones y estamos a la espera del documento definitivo». Con estos plazos, «en principio no hay problemas» para poder incluir en el catálogo de títulos de la Universidad granadina el de Criminología.

La carrera de Criminología, en cuyo plan de estudios han trabajado docentes de la Facultad de Derecho, es uno de los estudios que a priori se espera con bastante expectación. La propia vicerrectora de Grado y Posgrado concreta que la puesta en marcha de estos estudios es una de las consultas que más se realizan a través de la página web. En las charlas orientativas que personal de la UGR ofrece en los institutos también es frecuente que le pregunten cuándo se va a empezar a impartir este grado.

Otros títulos

Por otra parte, la responsable de los planes de estudio de los nuevos títulos de la institución universitaria señala que ahora van a trabajar en la elaboración de otros grados, pero en este caso con un plazo de ejecución de dos cursos. Esas carreras universitarias son Arqueología, Ingeniería en Energías Renovables, Biotecnología y Periodismo. Los trabajos para elaborar estos programas se hacen con la intención de poder ofertarlos en el curso 2013/2014. Si bien, en algunos casos aún se está determinando y estudiando incluso la denominación

Estos grados, junto al de Estudios Asiáticos, fueron los que en abril de 2010 dio a conocer la Administración autonómica en una reunión -Consejo Andaluz de Universidades (CAU)-, con todos los responsables de universidades andaluzas para presentar el mapa de títulos, si bien es cierto que entonces se difundieron para el horizonte de 2012, o lo que es lo mismo, curso 2011/2012 o 2012/2013, y se han retrasado. Eso sí, por el momento se mantienen en agenda.

El que no se conserva es el grado de Estudios Asiáticos. En este caso, según argumenta la vicerrectora de Grado y Posgrado, pasa a ser una mención especial del grado de Lenguas Modernas y un máster interuniversitario. No habrá grado. El máster al menos quiere poderlo ofertar en el curso 2013/2014.

«Sería un máster interuniversitario con la Universidad de Pekín. En el caso de la mención se trabajaría dentro del grado en Lenguas Modernas y haría referencia a estudios asiáticos. En un principio se

El grado en Estudios Asiáticos se queda en mención y en máster interuniversitario

incluye Japón y Asia», relata Ferre. Asimismo, destaca que el máster se elaborará de cara no solo al idioma sino para que sea de utilidad para universitarios de carreras como Derecho, Turismo o Econo-

La institución universitaria granadina es en la actualidad la que pone a disposición de los alumnos una mayor oferta de títulos de posgrado -un centenar de másteresy en los grados ocurre lo mismo -supera el medio centenar, diferentes-. En el mapa de titulaciones al margen de las 'intensificaciones' (especializaciones) no ha habido grandes cambios salvo las adaptaciones de determinados estudios al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). Está parado. La situación económica también marca estas acciones.

En cuanto al tan traído y llevado título de Periodismo, el propio rector Francisco González Lodeiro tuvo que salir a decir en 2010 que «en el documento definitivo aparece que la Universidad de Granada ofrecerá el grado de Periodismo en el horizonte de 2012». Agregó entonces: «El grado de Periodismo está vinculado en Granada a la evaluación y verificación de Comunicación Audiovisual». No se dieron fechas concretas, pero sí se habló de 2011/2012 o 2012/2013.

La biblioteca del Rectorado abre su sala de estudio tras las obras

:: A. G. P.

GRANADA. Nuevos espacios para el estudio en este primer cuatrimestre de exámenes en la Universidad granadina, que tiene a todo el alumnado apurando las últimas clases y ultimando la recopilación de todos los apuntes. Desde la semana pasada la Biblioteca del Hospital Real tiene abierta una de las salas de estudio y lectura. Ha estado cerrada debido a las obras en las cubiertas y el cimborrio, que aún no se han terminado y por eso una de las salas continúa cerrada. Eso sí, este cuatrimestre se puede utilizar ya una de esas salas. Por el momento, hasta que se terminen todas las obras la entrada a esta sala de estudio y lectura se mantiene por la galería superior del Patio de los Mármoles (patio donde se ubica la cafetería del Rectorado y tiene subida por las escaleras hacia el salón de Rectores, pero no hay que entrar al mismo).

Con esta nueva sala los universitarios tendrán más espacio para preparar los exámenes, que oficialmente comienzan el día 28, pero que ya han comenzado –al menos prácticos– en algunos centros universitarios. El periodo oficial es del 28 de enero al 18 de febrero.

«La paciencia en economía mide lo que nos importa el futuro»

Pablo Brañas Catedrático de Fundamentos del Análisis Económico de la UGR

Intervendrá mañana en el Aula de Cultura de IDEAL para disertar sobre 'Economía del comportamiento»

:: S. RUBIO

GRANADA. Pablo Brañas, catedrático de Fundamentos del Análisis Económico, ofrecerá mañana jueves en el Aula de Cultura de IDEAL (20.00 h., Teatro CajaGranada) una ponencia 'interactiva' sobre 'Economía del comportamiento' y los resultados de una macroencuesta con 800 familias sobre el altruismo y la confianza de los granadinos, entre otras conclusiones.

-¿Cómo llega un cordobés a la UGR?

-En 2004 yo trabajaba en el CSIC como visitante y estaba buscando regresar a la Universidad. Santiago Carbó me ofreció venir a Granada y así fue. Llevo siete años aquí y me ha ido muy bien. Granada es una ciudad muy agradable para vivir y tanto a nivel personal como profesional estoy muy contento.

-¿Qué es un experimento económico?

-En un experimento económico se aísla una situación concreta de la vida real para estudiar el comportamiento humano en ese contexto. Es decir, tratamos de simular entornos económicos y sociales en el laboratorio. Al igual que los biólogos o los físicos replicamos una situación para ver qué ocurre cuándo varía una característica concreta. Solo una. De



Pablo Brañas, experto en comportamiento económico. :: G. MOLERO

esa manera podemos ver cómo esa variación afecta al resultado final. Un ejemplo clásico es el de las subastas. Mucha gente pensaba que poniendo límite -por ejemplo un 5%a las pérdidas de la bolsa se podrían controlar las 'burbujas'. Los experimentos de subastas han demostrado que esto no es así: las 'burbujas' surgen idénticamente con límites o

sin ellos. Los experimentos también se hacen en la calle, con gente corriente y no solo en el laboratorio. Concretamente a mí me gustan más este tipo que los primeros, pero en cualquier caso los unos son complementarios de los otros. El laboratorio es el sitio ideal para probar un mecanismo. Luego, en el campo, se puede ver qué funciona con gente corriente y fuera del laboratorio.

-¿Qué tiene que ver la paciencia con la economía?

-La paciencia es lo que nos importa el futuro, el valor que le damos. Las personas tienen gustos muy variados. Unos prefieren las cosas de manera inmediata (ahora) mientras que otros saben apreciar las recompensas que puedan llegar en el futuro. Digamos que hay gente orientada al presente, que no piensa mucho en el futuro, mientras que otros son grandes planificadores. A estos últimos no tenemos que convencerles para que ahorren puesto que lo hacen de modo natural. Sin embargo, a los primeros, o les ofrecemos grandes tipos de interés o no guardarán nada. De hecho los bancos ni siquiera les ofrecen altos tipos de interés -que recibirán en el futuro y por tanto no les importan demasiado- sino que les hacen regalos: vajillas y televisores que se pueden llevar aho ra mismo.

-¿La cigarra y la hormiga?

-Claro, las personas pacientes serán como la hormiga. Dado su nivel de renta, sea cual sea, la hormiga tratará de guardar un poco para el futuro, buscará un plan de pensiones, guardará dinero para imprevistos etc... La cigarra llevará una vida un poco más divertida, pero sin planificación para el futuro. Y claro, imagínate una cigarra viviendo en un mundo con un sistema financiero que le daba dinero prestado sin ton

52 CULTURAS Miércoles 18.01.12 IDEAL

La Granada del César

Un libro muestra la Florentia Iliberritana según los últimos datos arqueológicos

La profesora Margarita Orfila Pons destaca la importancia del patrimonio romano granadino, que tuvo su centro en el Albaicín

:: JUAN LUIS TAPIA

⊠ jltapia@ideal.es

GRANADA. La profesora Margarita Orfila Pons, catedrática de Arqueología en la Universidad de Granada, acaba de publicar el libro 'Florentia Iliberritana. La ciudad de Granada en época romana', en el que a través de los resultados de las últimas excavaciones arqueológicas reconstruye la 'Florentia granadina', un título que fue presentado ayer por el poeta José Carlos Rosales en un acto organizado por el Ateneo de Granada.

«Gracias a las autonomías y a las leyes de patrimonio que exigen las excavaciones arqueológicas se ha podido reunir una gran información sobre cómo fue la Granada romana», comenta Orfila Pons. «El libro –añade– reúne todos los datos arqueológicos que se tienen, y esa es la fuente más importante».

A tenor de estos resultados, la ciudad romana fue construida sobre un asentamiento ibérico, cuyo centro estaría situado en el Albaicín, en las cercanías de San Nicolás. «Era una ciudad media, de unas 12 hectáreas de extensión, que es la media de cualquier ciudad romana de su tipología, y que se construyó sobre un poblado ibérico, que debió ser importante ante los restos de muralla que han aparecido en las cercanías de la mezquita y en el Carmen de la Muralla», explica la especialista.

Margarita Orfila destruye el tópico de la ciudad octogonal romana, «porque nos encontramos en el Albaicín y aquel asentamiento romano se adaptó al terreno y se construyó en terrazas». «Hay que romper la idea de ciudad estandarizada romana, y su estructura se corresponde con la grandes ciudades romanas distribuidas por toda la Bética», señala Orfila Pons frente a los críticos que solo aprecian un mero asentamiento romano en Granada, que no llegó a la categoría de ciudad en el sentido más amplio del término.

'Municipium'

El nombre de Iliberri, según la experta, «se ha transcrito del ibérico y ya aparece a mediados del siglo I a. d. C». La ciudad alcanzará su máximo rango romano cuando es designada como 'municipium', «y es cuando empieza a formar parte del gran engranaje administrativo de Roma, y se le otorga el nombre de Florentia Iliberritana». Es en ese momento cuando Iliberri adquiriría su vertebración tanto social como política y urbana, destacan-



La profesora Margarita Orfila Pons posa antes de la presentación del libro. :: ALFREDO AGUILAR

do la existencia del Foro, escenario de la vida cívica y de las más señaladas manifestaciones ciudadanas. «A este periodo también pertenece la Basílica, el lugar religioso que se suma al foro, donde se administraría la justicia», explica Margarita Orfila.

Algunos detractores de la importancia romana de Granada argumentan la ausencia de un teatro o anfiteatro, construcción que sí conforma el paisaje urbano de las ciudades del César, pero Margarita Orfila indica que «no todas las ciudades tenían un teatro, al igual que en la actualidad no todas tienen los mismos equipamientos, pero Guadix sí llegó, a tenor de los últimos hallazgos, a contar con un teatro, lo que confirmaría su importancia».

Numerosas inscripciones epigráficas y fragmentos escultóricos y decorativos evidencian la evolución de la urbe en época imperial, plenamente confirmada por los restos de viviendas aparecidos en distintas excavaciones del barrio del Albaicín, que en el libro son detalladamente analizados por los arqueólogos responsables de los equipos o por destacados especialistas que han colaborado con Orfila Pons, entre ellos Manuel Sotomayor, Pablo Casado, Ángel Rodríguez Aguilera, Marc Mayer y Olivé, Santiago Moreno Pérez e Inmaculada de la Torre Castellano.

LIBRO

▶ **Título.** 'Florentia Iliberritana. La ciudad de Granada en la época romana'.





▶ Editorial. Universidad de Granada.

Un capítulo final dedicado a la ciudad en la Antigüedad Tardía se detiene en el decisivo referente de la celebración, en el siglo IV, del Concilio de Elvira, «el más documentado de la comunidad cristiana global», para concluir que con la expansión del cristianismo la ciudad iliberritana mantuvo su pujanza en medio de las naturales transformaciones y el cambio de creencias.

Elvira

¿Y qué fue la ciudad de Elvira, aquella que se encontraba en Atarfe? En opinión de Margarita Orfila, los restos romanos hallados en esta zona de Atarfe, donde también se encuentra Medina Elvira, «formarían parte de Florentia Iliberritana, y es que era Granada, al igual que en la actualidad se considera que Armi-

lla pertenece a la ciudad».

El cogollo o centro urbano de la Florentia Iliberritana, según la especialista, se encontraría «en la zona de san Miguel Bajo hacia la Cruz de Quirós y el Callejón de los Negros, lo que da idea de su dimensión»

Orfila Pons también recupera la figura de Juan de Flores, quien encontrara en pleno centro del Albaicín los restos del foro, pero llegó a falsificar una serie de monedas, lo que puso en duda la solvencia de su descubrimiento. Sin embargo, y siempre a tenor de los últimos trabajos arqueológicos, la especialista indica que en la calle María de La Miel «se encontraron restos de decoración muy similares a los que encontró Juan de Flores, así como similar arquitectura de la construcción».

La catedrática de Arqueología defiende que no hay épocas que estén por encima de otras, y que los primeros restos aparecidos en Granada se corresponden con «la Edad de Bronce, y después hubo un importante asentamiento ibérico sobre el que se alzó el romano, y posteriormente el islámico, pero todo es una suma y no hay una época más importante que otra». Margarita Orfila destaca la importancia de los trabajos arqueológicos para poder obtener información sobre el pasado histórico.

CRÍTICA JOSÉ A. MUÑOZ

COMO LA VIDA MISMA

nunciaban los carteles de esta obra una hora y media de carcajadas sin descanso. La trayectoria de ambos cómicos avalaba esta tesis, aunque el tiempo de risas se antojara excesivo a

priori.
Son, de
hecho,
dos modos distintos de

Título: 'Cómicos: los mejores monólogos'. Actores: Leo Harlem y Dani de la

ESPECTÁCULO

provocar la carcajada, llena. Lugar: Teatro Isabel la Católica. Día 13 de enero. Observaciones: Sala casi llena.

pero am-

bos igualmente efectivos. En primer lugar, apareció en escena Dani de la Cámara. Curtido en mil batallas, salas de madrugada y convenciones incluidas, Dani le tomó la temperatura inmediatamente al público. Gran imitador (no hay más que recordar su paso por 'El jardín de los bonsáis' con Luis del Olmo, donde era el humorista estrella), no sólo su voz, sino su lenguaje gestual se mimetiza con sus 'víctimas', que no distinguen cuna ni ocupación, desde las más altas instancias del Estado a vedettes venidas a menos. Sus imitaciones de Aznar y Zapatero fueron las más aplaudidas. Luego, la gran estrella de la noche por su actual influencia mediática, el leonés Leo Harlem. Proveniente de esa tierra donde el frío y el paisaje hacen recios a los hombres, Harlem va de sobrado en el escenario. Ametralla al público con más de tres cuartos de hora de continuos chistes y situaciones de la vida diaria (impagable su definición de la fauna que va a los gimnasios, perdón, centros deportivos). La complicidad con el público es total. Luego, los dos convergen en escena en un momento que, aunque mejorable (menos medido que las respectivas parcelas), sí que ofrece un fi nal donde la risa no falta, con el famoso chiste del oso como colofón. En definitiva, la plasmación de que el monólogo no es una moda pasajera, sino un género que sigue en pleno vigor y que es representado en los escenarios teatrales, que ha trascendido espacios como discotecas, platós televisivos y pequeñas salas para convertirse en parte del teatro, como cualquier otro género mayor.

HOY MIÉRCOLES

Santos: Prisca, Vicenta María, Moseo, Antonio, Atenógenes, Librada, Margarita, Leobardo. Han transcurrido 18 días de 2012 y faltan 348 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

La Schola Gregoriana Hispana

Entrada libre A las 20.00 horas, en el Crucero del Hospital Real, concierto de la Schola Gregoriana Hispana, dirigida por Francisco Javier Lara.

Noche de flamenco Carrera del Darro

Noche de flamenco, a partir de las 21.30 horas, con Kurtulus Flamenco en Le Chien Andalou, o lo que es lo mismo, actuación de El Charras (cante), David Heredia (guitarra) y La Caro (baile). La entrada es de seis euros.

Flamenco en el Liberia

C/ Duquesa A las 22.30 horas, en el Liberia, flamenco en directo con David Sorroche (al cante) y César Cubero (a la guitarra). La entrada, con consumición, es de cuatro euros.

TEATRO-DANZA

'A louer'

C/ Molinos 56

A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra, Peeping Tom presenta el espectáculo 'A louer'. La entrada es de 16

CONFERENCIAS

'Sabiduría microbiana, millones de años de experiencia' Campus de Fuentenueva

A las 11.30 horas, en el Centro de Instrumentación Científica, la conferencia 'Sabiduría microbiana, millones de años de experiencia', impartida por la Doctora Nora Ortiz Moreno.

Charla de Juan Varo Zafra

Cuesta de los Molinos A las 20.00 horas, en la Casa Molino Ángel Ganivet y dentro del ciclo 'Tres aproximaciones a la obra de Ángel Ganivet, la charla 'Un viaje utópico: la conquista del reino Maya', a cargo de Juan Varo Zafra.

'El agua, un ¿recurso? finito'

A las 19.00 horas, en el Palacio de La Madraza, la conferencia 'El agua, un ¿recurso? finito. Hacia una gestión integrada', a cargo de María José Polo Gómez. La entrada es libre.

PROPUESTA

Teatro de improvisación C/ Pedro Antonio de Alarcón, 52

Todos los miércoles, de 23.30 a 00.30 horas, en el café pub Babel, actividad lúdica de teatro donde la improvisa-ción juega un fundamental y valorado papel. La entrada es libre.

EXPOSICIONES

'Fantasía sobre seda'

C/ Frailes La sala de exposiciones del Colegio de Gestores Administrativos acoge una exposición colectiva con obras de Susana Olivares, Encarnación Retame-

acoge estos días la exposición 'Interior

tural Gran Capitán acoge, hasta el 29 de enero, la última exposición de Javier García Domenech. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

Obras de Julia Santa-Olalla

C/ Alhamar El pub Portolano acoge estos días la última exposición de la joven pintora granadina Julia Santa-Olalla. Todos

za de la salvación' Plaza de Alonso Cano

El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge. hasta el 3 de febrero, una nueva exposición de miniaturas armenias. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

'Mi alma, mi familia

'Romances del crepúsculo'

Plaza de los Girones, 1.

A las 20.00 horas, en el Palacio de los Condes de Gabia, presentación del libro 'Romances del crepúsculo', de Enrique Morón.



ro, Mercedes Vílchez, José Luis Puga y Manuela Melgarejo.

'Interior de mujer'

C/ San Jerónimo, 27 La sede de la Fundación Euroárabe

'Un paseo por Granada'

Gran Capitán, 22 La sala de exposiciones del Centro Cul-

los días, a partir de las 15.30 horas.

'La Estrella de Belén. La esperan-

y mi trabajo' Campus de Cartuja

La Facultad de Filosofía y Letras acoge, hasta el 27 de enero, la exposición 'Mi alma, mi familia y mi trabajo', dedicada a la vida y obra de Aleksandre I. Solzhenitsyn.

'Compañeros de viaje' C/ Profesor Sainz Cantero, 6

La Biblioteca de Andalucía acoge, has-ta el 25 de febrero, la última exposición de Roberto Orallo. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'Cabañas para pensar'

C/ Oficios El Centro José Guerrero acoge, hasta el próximo 22 de enero, la exposición 'Cabañas para pensar'. De martes a sábado, de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Y los domingos, de 10.30 a 14 horas.

'Et in terra pax'

Plaza de los Girones, s/n El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 29 de enero y bajo el título 'Et in terra pax', joyas escultóricas y pictóricas de Alonso Cano, Pedro de Mena y Fray Juan Sánchez Cotán, que han sido cedidas a la Diputación de Granada por la Curia, parroquias y con-

Envíe sus comunicados con la referencia IDEALagenda

Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASE-GRA,18210 Peligros (Granada); Por fax: 958 40 50 72: Por correo electrónico: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es

ventos de clausura de la provincia

Ohras de José Antonio Robés

Avenida de la Ciencia El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 22 de enero, 60 fotografías de José Antonio Robés sobre Lorca y su obra 'Poeta en Nueva York'. Martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas

'Neolítico, de nómadas a sedentarios

Paseo del Salón El Paseo del Salón acoge, hasta el 29 de enero, la exposición 'Neolítico, de nómadas a sedentarios'. De lunes a viernes, de 12.30 a 14 y de 17 a 21 horas. Sábados, domingo y festivos, de 11 a 14 y de 17 a 21 horas.

'En el café'

C/ Pavaneras

La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el 21 de enero, la última exposición de pinturas y dibujos de Antonio Barbero. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18.00 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Owen Jones y la Alhambra

Hasta el mes de febrero El Palacio de Carlos V acoge, hasta el 28 de febrero, la exposición 'Owen Jones y la Alhambra'. De lunes a jueves, y los domingos, de 9 a 18 horas. Y los viernes y sábado, de 9 a 20 horas.

'El alma deSgranada'

Puerta Real El Centro Cultural CajaGranada acoge, hasta el próximo 19 de febrero, la exposición 'El alma deSgranada', un viaje a la memoria del Reino de Granada, en la que participan los fotógrafos Juan Carlos González-Santiago y José Manuel Vera Borja. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

'A Long Farewell'

Guadix El Café Bar La Habana acoge, hasta el próximo 28 de enero, la primera exposición de fotografías de la accitana Pilar J. Baena, titulada 'A Long Farewell'. La entrada es libre.

'Flamencas' C/ Pavaneras

Hasta el 20 de enero en el Museo Casa de los Tiros. De martes a viernes, de 18 a 20 horas.

Ohras de Juan Roex

C/ Venezuela, 49

POR PABLO AMATE

Exposición permanente de pintura de Juan Roex en su propio estudio. De lunes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avenida Virgilio s/n). Casería del Cerro s/n (Almanjáyar). Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.ª Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:

BAZA. Permanente 24 h.

Llano del Ángel, s/n (Cuevas). GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La

Posta). Nueva, 2. Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Mediterráneo, esquina Félix Rodríguez de la Fuente.

LOJA. 08:00 h-22.00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h:** Garzón Pérez, 8.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGÍJARES. Permanente 24h. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

| Emergencias | | | 112 |
|-----------------------------|-----|-----|-----|
| Servicio Andaluz de Salud | | | 061 |
| Teléfono emergencias | 902 | 505 | 061 |
| Centralita todos Hospitales | 958 | 020 | 000 |
| Cruz Roja | | | |
| Ambulancias y emergencias | 958 | 222 | 222 |
| Información | 958 | 221 | 420 |

SEGURIDAD Bomberos

| Parque Norte | 958 160 878 |
|---------------------|-------------|
| Parque Sur | 958 183 108 |
| Bomberos pueblos | 958 163 222 |
| Policía Nacional | 093 |
| | 958 222 053 |
| Policía Local | 092 |
| Guardia Civil | 062 |
| | 958 271 272 |
| Tráfico | 900 123 50 |
| Salvamento Marítimo | 900 202 202 |
| | |

AVERÍAS

| HOSPITALES | |
|------------------|-------------|
| Emasagra (Agua) | 902 250 170 |
| Gas Natural | 900 710 720 |
| Endesa-Sevillana | 902 516 516 |

| Complejo Hospitalario | |
|-----------------------------|-------------|
| Virgen de Las Nieves | 958 241 100 |
| Clínico Universitario San C | ecilio |
| Centralita | 958 270 200 |
| Serv. de habitaciones | 958 270 200 |
| Ruiz de Alda | 958 020 000 |
| Clínica La Inmaculada | |
| Concepción | 958 261 600 |
| San Rafael | 958 275 700 |
| General de Baza | 958 863 100 |
| General Santa Ana Motril | 958 603 506 |
| San Juan de Dios | 958 204 111 |
| Universitario Virgen de | |
| las Nieves | 958 241 100 |
| Sanatorio Nuestra | |
| Señora de la Salud | 958 161 611 |

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada Centralita Información 958 248 100 958 282 266

Catastro 958 248 131 Contribución Urbana 958 260 382 Junta de Andalucía 900 509 292 Atención al Ciudadano

VIDA RELIGIOSA

Aula de Formación Permanente para agentes de Cáritas

Hoy miércoles 18 de enero, dentro del Aula de Formación Permanente para agentes de Cáritas, se impartirá formación sobre 'Cómo hacer el análisis de la realidad para proyectar la acción social'. La sesión tendrá lugar en el Centro Ágora, sito en la plaza de los Lobos, en Granada, a las 18 horas. Intervendrán Bienvenida Bueno Rodríguez, psicóloga del pro-grama Mujer, y Mario Picazo Robles, párroco de Láchar. La asistencia es libre para cuantas personas estén interesadas y se dirige especialmente a agentes de Cáritas parroquiales y diocesana.

Adoración Nocturna Española de Granada

Hoy miércoles día 18 celebrarán su Vigilia correspondiente al mes de enero el Turno 1º Sagrado Corazón, y el Turno 32º Ángeles Custodios, en la capilla de la Misericordia de Granada, a las 17.30 horas.

Cofradía Universitaria de Nuestro Señor de la Meditación y María Santísima de los Remedios (Estudiantes)

Comunica a todos sus hermanos, fieles y devotos en general, así como a las hermandades sacramentales que mañana jueves día 19, a las 20.30 horas, en la iglesia parroquial de los Santos Mártires Justo y Pastor, se celebrarán los cultos al Santísimo Sacramento del Altar.

Mater Christi

El próximo sábado día 21 de enero, de 17.30 a 20 horas, Mater Christi organiza un Retiro Espiritual al que están invitadas todas las personas que quieran asistir. Tendrá lugar en el convento de las Siervas del Evangelio, c/ Obispo Hurtado, núm. 6 (Granada).

Cristo de la Misericordia (Silencio)

La Hermandad y Cofradía del Santísimo Cristo de la Misericordia (del Silencio), en beneficio de la restauración de la Iglesia de San Nicolás, celebrará la tradicional olla de san Antón en el Restaurante «Nueva Bodega» (c/ Cetti Meriem, 9), el sábado 21 de enero a las 14.30 horas.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

La ilustre cofradía celebrará función principal en honor a su sagrada titular, Nuestra Señora de la Paz, con motivo de la festividad litúrgica de la Virgen de la Paz el próximo día 22 de enero, a las 12 horas, en la iglesia de Santiago. Al término de la eucaristía la imagen de la Virgen quedará expuesta en devoto besamanos hasta las 14.30 horas, y en horario de tarde de 16.30 a 19.30 horas.

Movimiento de Vida Ascendente

Comunica a todos los miembros y simpatizantes que el próximo día 2 de febrero es la festividad de nuestros patronos Simeón y Ana, y tendremos a las 13 horas la celebración de la santa misa en la iglesia del Sagrario (plaza Alonso Cano), v que será presidida por nuestro Sr. Arzobispo, don Francisco Javier Martínez.

TRANSPORTES

AUTOBUSES

| Consorcio Metropolitano | 902 450 550 |
|-------------------------|-------------|
| Estación de Autobuses | 958 184 580 |
| Alsina Graells Sur | 958 185 480 |
| Autedia-Maestra | 958 153 636 |
| Enatcar Bacoma | 902 422 242 |
| Bonal (Sierra Nevada) | 958 462 022 |
| Continental Auto | 958 185 480 |
| Linebus | 958 171 886 |
| Granada - Aeropuerto | 958 490 164 |
| | |

FERROCARRILES/ METRO Información Renfe

| Información de vuelos | 905 505 505 |
|-------------------------|-------------|
| Aeropuerto (Centralita) | 958 245 200 |
| Iberia | 902 400 500 |
| Spanair | 902 131 425 |
| Air Europa | 902 401 501 |
| Vueling | 807 001 717 |
| | |
| Clickair | 902 254 252 |
| Ryanair | 807 220 999 |
| Transavia | 807 075 022 |

TAXIS

AVIONES

| Tele Radio Taxi | 958 280 65 |
|------------------------|-------------|
| Radio-Taxi Genil | 958 132 32 |
| Servi-Taxi (cinturón o | de Granada) |
| | 050 553 63 |

958 553 637

PLATO DEL DÍA

Centollo desmigado



Hoy toca un plato de vanguardia. Una combinación de sabores con ingredientes antagónicos que se ayuntan en esta receta tan singular.

Ingredientes:

centollo 5 manzanas Helado de albahaca. Elaboración:

Cocer el centollo con agua y sal. Ya listo abrir y con calma y unas pinzas sacar toda la carne posible de su cuerpo y de las patas. Reservar. Lavar las manzanas y pasar por la licuadora. Recogemos el zumo y lo dejamos enfriar. Mientras, preparamos un sencillo helado de albahaca. Servimos el centollo desmigado junto al helado de albahaca, con el licuado de manzana por encima.

Regado con

Cava Agustí Torelló

Se trata de un intere-

sante cava de la familia Agustí Torelló Mata, de San Sadurní de Anoia. Lo hacen a partir de una variedad de la zona, la trepat, que estuvo a punto de desaparecer. Un cava rosado con buena estructura en boca, que lo hace idóneo para acompañar la comida. Servir en copa alargada a 7º C

